

Être un père de famille idéal

﴿وَأَذِّقْ لِقَمِّنْ لِأَبْنَيْهِ وَهُوَ يَعْظُمُ يَا بَنِيَّ لَا تُشْرِكْ بِاللَّهِ إِنَّ الشِّرْكَ لَظُلْمٌ عَظِيمٌ﴾

أَخْبَرَنِي الْحَارِثُ بْنُ النُّعْمَانِ: سَمِعْتُ أَنَسَ بْنَ مَالِكٍ يُحَدِّثُ عَنْ رَسُولِ اللَّهِ ﷺ قَالَ:

« أَكْرَمُوا أَوْلَادَكُمْ وَأَحْسِنُوا أَدَبَهُمْ »

Mes chers frères!

Notre Seigneur, qui a créé tous les êtres vivants sur terre en tant que mâle et femelle, a également créé l'être humain, la plus précieuse des créatures, avec un homme et une femme. Il les a rendus compatissants les uns envers les autres, leur a donné à chacun des caractéristiques différentes et leur a donné des responsabilités différentes. L'une de ces responsabilités est sans aucun doute le devoir d'être parent. Dans le Coran, il est dit: **“Ô vous qui avez cru! Préservez vos personnes et vos familles, d'un Feu dont le combustible sera les gens et les pierres”**¹ Le père doit subvenir aux besoins de sa famille de manière licite, donner un beau prénom à son fils et éduquer ses enfants selon les prescriptions de l'Islam. En d'autres termes, il a des devoirs envers sa famille à la fois financièrement et moralement.

Chers frères!

Les subtilités d'être un père sont également mentionnées dans le Coran, qui organise nos vies. Lokman (as), dont le nom était Luqman'ul-Hakim parce qu'il avait reçu la sagesse, dit à son fils: **“Et lorsque Luqman dit à son fils tout en l'exhortant: “Ô mon fils, ne donne pas d'associé à Allah, car l'association à [Allah] est vraiment une injustice énorme”.**² et lui a ainsi montré le bien et le mal. Le fait qu'il emploie l'expression **“Mon enfant”**³ nous montre que nous devons être miséricordieux envers nos enfants quoi qu'il arrive. D'autre part, le prophète Nuh (as), qui était éprouvé avec sa femme et son fils, interpella son fils bien que ce dernier ne croie pas en lui, en disant: **“Ô mon enfant, monte avec nous et ne reste pas avec les mécréants”.**⁴ Cela nous rappelle que nous devons faire preuve de compassion envers nos enfants en toutes circonstances. La prière que notre ancêtre Ibrahim (a.s.) a faite pour que ses descendants continuent à prier nous montre ce que doivent être la persévérance et la soumission.

Chers croyants !

Muhammed Mustafa (saw), qui est le prophète de la miséricorde, aimait beaucoup les enfants et n'a jamais cessé de leur montrer son amour. Il nous enseigne

également les subtilités d'être un père idéal. Notre Prophète (saw) était un père qui faisait des efforts pour que ses enfants aient un bon comportement et soient guidés dans le droit chemin. Il a montré qu'il avait été envoyé comme une miséricorde aux mondes en étant miséricordieux envers ses enfants. Il était tellement intéressé par ses enfants qu'il pouvait savoir que sa Fatima (ra) était arrivée lorsqu'elle frappait à la porte. Bien sûr, il était compatissant et miséricordieux non seulement envers ses propres enfants, mais aussi envers tous les enfants de la communauté. Le Prophète (saw) a dit un jour: **“Je crains que le Diable ne devienne un partenaire pour les enfants de ma Oumma !”** Les Compagnons prirent peur et demandèrent: **“Ô Messenger d'Allah ! Comment pouvons-nous briser l'influence du Diable afin que cela n'arrive pas?”** Le Prophète (saw): **“Enseignez-leur l'amour et la pudeur !”**

Chers frères !

Nos familles et nos enfants sont des dépôts qui nous sont confiés. C'est une exigence de notre foi de prendre soin et d'éduquer ce qui nous est confié conformément à l'ordre d'Allah. Nous devons remplir méticuleusement nos devoirs envers la mère de nos enfants et nos enfants en gardant à l'esprit que le Paradis est sous les pieds des mères. Le fait de donner de la nourriture halal ainsi qu'un espace de vie convenable font bien sûr partie des devoirs du père. N'oublions pas que nos relations avec nos aînés et notre comportement envers notre conjoint affecteront notre descendance et donneront un bon ou un mauvais exemple à nos enfants.

Surtout aujourd'hui, alors que les médias couvrent tous les domaines de notre vie, nous devrions passer notre temps libre en prenant suffisamment soin de nos enfants et empêcher leur esprit de se tourner vers des choses immorales. Notre Prophète (saw) a dit: **“Offrez des bonnes choses à vos enfants; donnez-leur une bonne éducation.”**⁵ et parle ainsi de l'importance d'éduquer nos enfants. Lorsque nos enfants présentent des comportements indésirables, nous devons d'abord chercher la source de ce problème en nous-mêmes. Quand nos enfants ne passent pas du temps au bon endroit, nous devrions d'abord nous poser des questions et dire: **“Je me demande si je suis au bon endroit ?** N'oublions pas que nos enfants nous prennent en exemple. Enfin, en tant que père, n'oublions pas la prière suivante: **“Seigneur, donne-nous, en nos épouses et nos descendants, la joie des yeux, et fais de nous un guide pour les pieux”**⁶ **Amine!**

¹ Sourate at-Tahrim, 66:6

² Sourate Lokmân, 31:13

³ Sourate Lokmân, 31:17

⁴ Sourate Hûd, 11:42

⁵ Ibn Mâja, Edeb, 3

⁶ Sourate al-Furkân, 25:74